

Landrat
Christian Landolt
Allmendstrasse 11
6375 Beckenried

Landrat
Armin Odermatt
Weid
6382 Büren

Landratsbüro
Regierungsgebäude
Dorfplatz 2
6370 Stans

Beckenried, 19. Dezember 2012

Postulat betreffend Abschaffung des Frühfranzösisch

Sehr geehrter Herr Landratspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Landräte

Die Unterzeichnenden unterbreiten Ihnen gestützt auf Art. 53 Abs. 2 des Landratsgesetzes folgendes

Postulat

Der Regierungsrat wird gebeten, in der Volksschulverordnung das Frühfranzösisch in der Primarschule zugunsten von MINT-Fächern zu streichen.

Begründung :

An den Primarschulen des Kantons Nidwalden wird der Fremdsprachenunterricht im Modell 3/5 erteilt (Englisch ab der 3. Primarklasse, Französisch ab der 5. Primarklasse).

In der Lehrerschaft wächst der Widerstand gegen dieses Modell, das im Konkordat der Kantone zur Harmonisierung der obligatorischen Schule (Harmos) festgelegt ist. Die Schüler seien überfordert, die Lehrmittel ungenügend, die Lehrkräfte nicht genug ausgebildet und die Lektionenzahl zu klein, um die Ziele zu erreichen, lautet die Kritik in Bern, Luzern, Zürich und weiteren Kantonen.

Von verschiedenen Seiten wird seit längerer Zeit die Stärkung der MINT-Fächer gefordert. Mit den frei werdenden Lektionen kann diesem wichtigen Anliegen entsprochen werden.

Im Gegensatz zum Lehrerverbandspräsidenten Beat Zemp sind wir der Meinung, dass Englisch als erste Fremdsprache beibehalten werden soll. Englisch ist für Deutschsprachige leichter zu erlernen als eine romanische Sprache. Englisch ist auch im Zusammenhang mit den MINT-Fächern zu sehen. Englisch ist ein Muss in der Technik- und Informatikwelt. Mit nur einer Fremdsprache erhält auch ein weniger sprachbegabtes Kind die Chance, Erfolgserlebnisse zu erleben. Es wird mit Sicherheit der Französischen Sprache mit weniger Vorurteilen begegnet.

Da der Kanton Nidwalden dem Harnos-Konkordat nicht beigetreten ist, sind wir nicht an die Vorgabe gebunden eine zweite Fremdsprache an der Primarschule zu führen.

Wir danken der Regierung für eine Stellungnahme zum vorliegenden Postulat. Wir bitten Regierung und Landrat, das Postulat zu überweisen.

Freundliche Grüsse

Erstunterzeichnende:


Christian Landolt


Armin Odermatt

Mitunterzeichner :

